

## **PRESENTACIÓN**

De acuerdo al Oficio Circular N° 028-2014-2015-ADP-OM/CR, se dispone de acuerdo al artículo 23, literal f) del Reglamento del Congreso, se realice el viaje de representación y en cumplimiento de ello, el Congresista de la República junto a su equipo de trabajo se constituyeron al departamento de Amazonas del 13 al 17 de octubre de 2014. Semana en la que se ha previsto visitar las ciudades capitales de las provincias de la región de Amazonas como Utcubamba, Bongará, Chachapoyas, Bagua; y los distritos de Bagua Grande, Jazán, Bagua, Chachapoyas, La Peca e Imaza.

En cumplimiento del Reglamento del Congreso, se cumple con emitir el presente informe de semana de representación para conocimiento del Congreso y de la población en general.

**EDUARDO NAYAP KININ**  
**Congresista de la República**

**I**

**VISITA A LA CIUDAD DE BAGUA GRANDE – CAPITAL DE LA**  
**PROVINCIA DE UTCUBAMBA**

**1.- ATENCIÓN A LA COMUNIDAD PUTUYAKAT**

Iniciando la semana de representación el equipo del Despacho del Congresista Eduardo Nayap Kinin sostuvo una reunión con los representantes de la Comunidad Nativa de Putuyakat de la provincia de Condorcanqui. En la reunión asistió el apu de la comunidad, el señor Eliseo Petsayit Weepiu, quienes solicitaron al Despacho del Congresista Nayap Kinin, se realice el seguimiento ante el Ministerio de la Producción para ser partícipes en el Programa de Crianza de Peces. Asimismo, solicitaron el apoyo ante el Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento para ser incluidos en el Programa de Vivienda: Techo Propio.

**2.- REUNIÓN CON FUNCIONARIOS DEL BANCO DE LA NACIÓN**

Posteriormente, se sostuvo una reunión con el Administrador del Banco de la Nación de Utcubamba, Edwin Arbildo Julca, a fin de conocer la problemática del Banco. Frente a ello, el señor Arbildo manifestó que la agencia bancaria está considerada como Nivel III, debiendo de ser recategorizado al NIVEL II por el volumen de las atenciones realizadas a los usuarios de los programas sociales como Qali Warma, Juntos y Pensión 65, profesores, servidores públicos del Poder Judicial y demás pobladores de Bagua, Utcubamba y Centros Poblados que alcanza un volumen aproximado de 12,000.00 personas. Asimismo, manifestó que se cursó a Lima una serie de requerimientos; sin embargo, esta agencia bancaria viene colapsando administrativamente por su volumen de atenciones y el escaso personal con el que cuenta.

### **3.- EXAMEN DE EVALUACIÓN MAGISTERIAL – MINISTERIO DE EDUCACIÓN**

En horas de la tarde, el equipo congresal se reunió con la Coordinadora del Ministerio de Educación del examen de evaluación magisterial, Prof. María Lisset Leyva Mendoza, quien informó de los inconvenientes suscitados ante el examen magisterial que rindieron alrededor de 1,500 docentes de primaria y secundaria. Las dificultades presentadas, según lo señalado, se debieron a que los exámenes fueron tomados en instituciones con deficiencias de infraestructura, y la carencia de carpetas individuales. Asimismo, los docentes manifestaron molestias por el elevado costo de su traslado a Utcubamba y Chachapoyas.

## II

### **VISITA A LA CIUDAD DE BAGUA – CAPITAL DE LA PROVINCIA DE BAGUA**

#### **1.- CASO BAGUAZO**

En la ciudad de Bagua, el equipo congresal participó en condición de observadores en la Sala Penal de Apelaciones por el desarrollo de las audiencias públicas del denominado Caso: “El Baguazo”, donde vienen siendo investigados y juzgados muchos hermanos nativos.

#### **2.- REUNIÓN CON PROGRAMA JUNTOS**

Posteriormente, en reunión con el Ing. José Mechato Bruno, Coordinador Territorial del Programa: Juntos, se tomó conocimiento que en la actualidad se ha distribuido el Programa en 02 Unidades Territoriales (UT); UT Utcubamba y Chachapoyas y la UT Sur (Condorcanqui, Imaza, Copain y Aramango). Cuenta con la participación de 59 distritos, y tiene un promedio de 18 640 usuarios a los que se les otorga, según norma legal, la suma bimensual de S/200.00 nuevos soles en 16 puntos de Pago.

Asimismo, mencionó que existen deficiencias en la atención del Sistema de Focalización de Hogares (SIFOH) Local a cargo de la Municipalidad de Bagua, dado que no promueve una nueva refocalización y/o reclasificación en este sistema, exigiéndose un nuevo empadronamiento de nuevos usuarios de Bagua y las comunidades nativas aledañas. Dentro del personal se cuenta con 32 gestores locales, 07 coordinadores zonales, 01 coordinador técnico territorial, 01 Administración y 01 Jefe Territorial.



*Congresista Eduardo Nayap en reunión con la Jefa Territorial del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social*

### **3.- REUNIÓN CON UGEL BAGUA**

En horas de la tarde, se realizó una reunión con el Profesor Walter Eloy Zegarra Bautista, Director de la UGEL Bagua a efecto de que informe con referencia a la rescisión del contrato a 07 docentes bilingües de la IE N° 16320 de Tutumberos del ámbito del distrito de Aramango. Con el Informe N° 010-2014-MDA/CONTA de fecha del 26 de Setiembre de 2014 del Área de Contabilidad de la Municipalidad Distrital de Aramango se informa al alcalde de la Municipalidad Distrital de Aramango, el señor Ramos Paucar Villareal, la cancelación de los contratos.



*Equipo de trabajo del Despacho del Congresista Eduardo Nayap en reunión con el Director de la Ugel Bagua*

#### **4.- REUNIÓN CON LA MUNICIPALIDAD DE ARAMANGO**

Tras la reunión en la Ugel Bagua, el equipo del Congresista Eduardo Nayap se dirigió a la Municipalidad de Aramango. Se realizó la entrevista con el Gerente Municipal, Prof. Erick Tungar Saavedra, quien manifestó que existe únicamente un contrato no renovado de 03 meses entre la Municipalidad y 07 docentes en la CN de Tutumberos. Para ello, argumentó que como no se ha reelegido el actual alcalde se había procedido a rescindir los contratos antes descritos a fin de no dejarle carga laboral ni menos presupuestaria a la nueva gestión municipal que, dirigirá el Sr. William Quispe Roque, sin embargo, puntualizó que si hubiesen sido reelegidos continuarían los docentes manejando internamente estas contrataciones laborales.

#### **5.- VISITA A LA COMUNIDAD DE TUTUMBEROS**

Tras la reunión con la Ugel Bagua y la Municipalidad de Aramango, se sostuvo una reunión con los pobladores de la Comunidad de Tutumberos quienes al momento de la llegada del equipo de trabajo del legislador Nayap Kinin se

encontraban realizando una Asamblea General donde abordaron el incumplimiento por parte del Alcalde de Aramango de seguir contratando a los docentes dado que los principales perjudicados eran los niños, quienes al verse sin docentes en las aulas podían perder los últimos meses de estudio.



*Reunión en la comunidad de Tutumberos*

III

**VISITA A LA CIUDAD DE CHACHAPOYAS – CAPITAL DE LA  
PROVINCIA DE CHACHAPOYAS**

**1.- VISITA A HOSPITAL REGIONAL VIRGEN DE FÁTIMA DE  
CHACHAPOYAS**

El equipo del parlamentario Eduardo Nayap Kinin, visitó las instalaciones de la construcción del Hospital Regional Virgen de Fátima de Chachapoyas (Nuevo Centro Materno Perinatal del Hospital), el cual, comprende una nueva construcción de 3,107.01 m<sup>2</sup>, con un plazo de ejecución de 540 días calendario.

La visita fue obstaculizada por los encargados de la construcción de esta obra entre los que se encontraban la ingeniero residente, jefe de obra, administrador y otros no identificados, quienes manifestaron que, la obra era privada y que nadie podía ingresar a mirar u observar los avances de la obra. De persistir con el interes de visualizar la obra solo podría realizarse con mandato judicial. Ante la información brindada se acudió a la Fiscalía de Prevención del delito de Chachapoyas de Turno a cargo de la Dra. Denis Cieza Vásquez, con Cel. No # 990264343, email: dennyse\_cieza2@hotmail.com quien se comprometió a formar la carpeta fiscal para que se puedan iniciar las investigaciones fiscales del caso.



*Material utilizado en la construcción del Hospital Regional Virgen de Fátima de Chachapoyas*



*Maquinaria pesada en la construcción del Hospital Regional Virgen de Fátima de Chachapoyas*

## 2.- REUNIÓN CON GOBIERNO REGIONAL DE AMAZONAS

El equipo del despacho congresal sostuvo una reunión en el Gobierno Regional de Amazonas con el Ing. Miguel Alegría Cárdenas, el Tec. Enfermería Percy Bustamante Chauca – Coordinador del Programa de PAR SALUD, el Director Regional de Salud - DIRESA Einever Ruiz Rafael y el Director Regional de Educación el Prof. Teodoro Tame Caman. Los funcionarios públicos brindaron información sobre las gestiones que vienen realizando desde sus sectores a favor de la población amazonense. Se abordó la problemática de la construcción del aeropuerto de Chachapoyas, los medicamentos antiretrovirales repartidos en la Provincia de Condorcanqui, la situación de los 07 docentes de la comunidad de Tutumberos en Bagua, entre otros problemas.



*Equipo de trabajo del congresista Eduardo Nayap sostiene reunión con funcionarios del Gobierno Regional*

### 3.- REUNIÓN CON ESSALUD

Juntamente con todo el Equipo de Trabajo Congresal y el Director Regional de la Red Asistencial de Essalud de Amazonas, Dr. Javier Guzmán Cortez, se fiscalizó, observó y recopiló la información in situ respecto de la infraestructura, logística, capacidad de gestión y atención del Hospital Nivel I Higos Urco (Chachapoyas). Se comprobó que las instalaciones de Essalud, debido a la gran demanda de usuarios de Chachapoyas y toda la Región Amazonas, debe elevarse el nivel del Hopsital con la finalidad de aumentar el número de profesionales, técnicos y personal administrativo para brindar una mejor atención a los pobladores amazonenses.

Posteriormente, se participó de las actividades organizadas por la Dirección Regional de EsSalud Amazonas por el Día Mundial de la Salud Mental.



*Congresista Eduardo Nayap participa de las actividades por el Día Mundial de la Salud Mental*



*Congresista Eduardo Nayap supervisa los equipos del Hospital Higos Urco*



*Congresista Eduardo Nayap supervisa los equipos del Hospital Higos Urco*

#### IV

### VISITA A LA PROVINCIA DE LUYA

Se inspeccionó en el distrito de Luya, las condiciones geográficas, físicas y meteorológicas de esta zona de la Región ante la suscripción el 15 de Octubre del 2014 por el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur) con Telecabinas Kuélap. Ello, debido a que, los turistas que visiten la Fortaleza de Kuélap, en Amazonas, podrán llegar a este sitio arqueológico a través de telecabinas desde 2016. Esta Labor de Fiscalización Congresal se ha efectuado a fin de garantizar que, este sistema permita el acceso –que actualmente se hace en una hora y media– en solo 20 minutos al complejo más importante de la cultura Chachapoyas e impulsando el turismo hacia la región Amazonas, lo que consolidará el circuito turístico nororiental del país.



*Fortaleza de Kuélap*